

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

NOTA DEL DIA

La emigración del trigo y el hambre en casa

El problema de las subsistencias adquiere un nuevo aspecto cada día.

No hace mucho se quejaban de la falta de artículos de primera necesidad para cubrir la demanda de la población española, y nuestro Gobierno entabló negociaciones para comprar cereales en los Estados Unidos y en América del Sur; hoy se presenta con nueva fase, las existencias de trigo que hay en nuestra patria son adquiridas por agentes extranjeros para remitirlas a otros países.

Y mientras sale de España el pan de que tan escasos están sus hijos, éstos promueven en algunas localidades desórdenes públicos, pidiendo ese pan y demandando trabajo que les permita ganarlo.

¿No son estos hechos una inconcebible anomalía?

Nuestra patria, aunque cosechera de cereales, produce siempre con déficit, ó en la cantidad, ó por el precio, ó por lo que sea, pero lo cierto es que mensual ó trimestralmente publica la «Gaceta» los estados de buques y cantidades de grano llegados á nuestros puertos, y el maíz, el trigo, la cebada, el centeno son importados de los danubianos ó de las pampas argentinas.

La guerra ha dislocado el comercio mundial, y á esa dislocación sucede un desequilibrio en las existencias.

Todos los pueblos, así los beligerantes como los neutrales, procuran previsivamente ponerse á cubierto de cualquier contingencia, reuniendo y guardando grandes cantidades de granos; es que temen la falta ó merma de cosechas en 1915 y aún en 1916, y no quieren quedar escasos de aquéllos, antes bien, prefieren tener sobrantes; ¿cómo en estas condiciones se permite expedir trigo al extranjero?

Si en la actualidad se presume que hay bastante para el consumo nacional, no sabemos lo que pueda hacernos falta más allá, y lo prudente es prohibir la salida del trigo, llegando, si preciso fuere, á expropiarle y adquirirle por cuenta del Estado, aunque se corra el riesgo de amortizar ó perder algunos miles de pesetas, que esto sería en todo tiempo preferible á que padecieran miseria algunos miles de españoles.

Pero más alto aún que cuanto podamos decir, hablan los gritos de esas mujeres, que piden pan cuando el trigo emigra al extranjero, y deben llegar á las más altas esferas del poder para

que se cierre la salida á los cereales que se pretenden exportar, pues antes que ayudar al extranjero, debe ser el so' correr al propio, y bien necesitados se encuentran de socorro los pobres españoles.

Postal diaria

Amor á la patria, humanidad, términos vagos y vacíos de sentido que los hombres han inventado para esconder su insensibilidad bajo el velo mismo del sentimiento.

Las expresiones me recuerdan siempre el reproche que nuestro Señor hacía á los judíos:

—¡Hipócritas!—decía él—¡Hijos desnaturalizados!...

MADAME NECKER.

CHIRIGOTAS

¿En qué quedamos? ¿Nos hacemos dueños de Tanger, ó no?

Todo se vuelve hablar del asunto, y no se sabe nada en concreto.

¿Qué ocasión para que Dato el glorioso timbre gane, en el libro de la historia, de conquistador de Tánger!

Se ha firmado un decreto concediendo al Ayuntamiento de Miranda de Ebro el tratamiento de excelencia.

Falta ahora que los vecinos digan si, efectivamente, el Ayuntamiento que usan es «excelente».

Porque, de qué le sirve el título de Excelencia, si el vecindario está continuamente echando pestes contra los concejales por su mala administración?

Suponiendo que sea así, que yo no afirmo ni niego nada.

Pues bien suceder puede que ese Concejo sea la mosca blanca de todos ellos!

Días pasados llegó á Vigo, procedente de Liverpool, el vapor inglés «Avon», conduciendo á bordo 28 cajas que contenían 140.000 libras esterlinas para la sucursal del Credit Lyonnais en Madrid.

Porque hay ratas muy capaces de echarse sobre los hombros no sólo las cajas esas, sino el tren blindado y todol!

En un pueblo que se llama Mogente, discutieron dos individuos sobre el mérito de Belmonte y el Gallo.

La cuestión se fué agriando cada vez más, hasta que se acometieron á puña-

ladas, resultando muerto uno de los contendientes.

Reñir por cuestión de faldas propio de varones es; más por cuestión de coletas... ¡válgame Dios qué idiotez!

DON PROCOPIO.

Al ladrón, ladrón

En «El Luchador» de anoche, hemos leído una bien escrita y mejor razonada crónica, ocupándose de nuestro artículo *Los crímenes del caciquismo*, publicado en el número del miércoles.

En ella el cronista dice entre otras cosas lo que copiamos:

«Todo esto y mucho más podría decirse de cuanto depende de la Diputación, merece la protesta de un pueblo digno. Pero si organizamos nosotros un acto no faltarán obreros que digan que no pueden sumarse á él por tratarse de algo político.»

De manera que por si es ó no es política una protesta, los obreros á que nos referimos toleran pacientemente que se impongan los que han demostrado su incapacidad, los que cruelmente abusan de niños infelices y de enfermos pobres, los que quieren que los conflictos obreros se resuelvan con el matser, los que procuran la desunión entre las entidades obreras.»

No, querido colega; no le importe el que no se sumen esos obreros; y no le preocupen ciertas censuras de «elementos» ignorantes y fanatizados por una idea que dicen sentir y que, en lo más mínimo la sienten y mucho menos la practican.

Nosotros, que conocemos «el paño», hacemos el mismo caso de esos seres, que el que hace el caminante cuando le ladran los perros que amarrados á una cadena se hallan junto al camino.

No hacemos caso y seguimos nuestra misión, que es la de defender á la clase humilde, á la que trabaja, á los explotados, y aunque se nos persiga, aunque se nos procese, aunque se nos encarcele, este ha de ser nuestro punto de mira, y como creemos que para esto necesitamos descubrir á los farsantes politiquillos, lo hacemos siempre que la ocasión se nos presente.

Repetidas veces lo hemos dicho: no somos políticos, pero no por eso dejaremos en olvido lo que á administración de un pueblo se refiera.

Tampoco somos partidarios de protestas por medio de manifestaciones y mítins, porque con ambos medios estamos cansados de ver la apatía del pueblo.

Nosotros proponemos al colega, que si desea, si quiere ayudarnos en la labor, desenmascare á los que se dicen

defensores del pueblo, y nosotros como él, le llamaremos al ladrón, ladrón; al comerciante de la miseria, asesino; y al político aprovechado, le llamaremos por su propio nombre, aunque para eso tengamos que arriesgarnos á todo, esto es, á todo.

Y de los ladridos de perro, no se hace caso.

PARA PENSAR

La mula y el hombre

Una mula pacía libremente en un hermoso prado. Cierta día se le acercó un labrador y le dijo:

—Voy á aparejarte para que labres esta tierra: Sembraré en ella melones, y ten por seguro que guardaré las cáscaras para tu regalo; es tan buen alimento como la hierba.

—No pienso dejar que me echés el yugo respondió la mula.—Quédate con los melones y las cáscaras, que á mí no me va mal con la hierba.

—Eres poco razonable, —replicó el labrador.—Toda la vida comió tu padre cáscaras de melón, trabajó cada día hasta catorce y diez y seis horas y vivió tan contento.

—Puede que sea verdad lo que me dices; pero no olvides que mi padre era un buro.

X. Y. Z.

¡Emplazados!

Ayer fuimos emplazados para otro proceso. ¡Otro más!

Les agradecemos en el alma esta deferencia á nuestros enemigos.

No nos asustan, no nos arredran tales procedimientos; creemos y estamos convencidos de ello, que este no es el medio más adecuado para hacernos callar, porque sépanlo muy bien nuestros perseguidores, para hacernos callar se necesita que cada cual cumpla con su deber y con su conciencia, si es que tienen conciencia, y no se nos quiere amordazar, con procesos, multas, encarcelamientos y destierros.

Nuestra misión es decir la verdad y á ella nos debemos. Nos hemos propuesto hacer de un pueblo «afeminado» un pueblo digno y varonil, donde cada hombre sepa lo que tiene y para lo que sirve la cruz de los pantalones.

Todos los que formamos el «elenco» de esta hoja impresa, no sentimos odio contra los que nos persiguen, sentimos odio y coraje, contra todos aquellos que vistiendo una levita y una chistera, comercian con la sangre de los trabajadores.

Esperamos otra denuncia.

Dice el gobernador

Que las gestiones de los harineros de Orihuela con los contratistas de trigo, han dado por resultado el que aquellos se queden con 50 toneladas y 20 para Sax, bajo un pequeño sobreprecio y dándoles toda clase de facilidades para el pago.

Que continúa las negociaciones para que los harineros de esta capital se queden con trigos extranjeros. Estas van por buen camino pues algunos se han ofrecido en las mismas condiciones que Camilo Elopis, de Alcoy, y que podrán destinarse á esta capital 150 toneladas de trigo.

Que á causa de que los fabricantes de calzado de Elda han exigido á los obreros externos que hagan entrega de sus labores por la mañana y éstos se han negado, háse paralizado el trabajo, habiendo hecho causa común con éstos los obreros internos.

Que el paro es general, aún cuando no se ha declarado la huelga; y

Que ha conferenciado con el alcalde para ver de solucionar el conflicto.

ALCOY

Se encuentra en esta población el notable escritor antiflamenguista y consecuente republicano, D. Eugenio Noel.

Aprovechando su estancia dará algunas conferencias en varias sociedades y centros obreros, principiando la primera en el centro «Arte Textil» disertando sobre el tema «Acción Social».

Hoy, acompañado de algunos radicales, ha visitado varios monumentos y edificios fabriles saliendo admirado de ellos.

E. MARTINEZ.

Barriobero vendrá

Si señores; Barriobero vendrá á defender á cuatro hambrientos, pero honrados, que dentro de pocos días se sentarán en el banquillo donde se sentaron muchos delincuentes que tal vez fueran absueltos y muchos inocentes que pueda ser que estén purgando un delito que no cometieron.

Barriobero vendrá, y vendrá porque lo que defiende es verdad, lo siente, no hace lo que más de cuatro que se prestan, no para defender al que sentado en el banquillo se encuentra, sino para «defender» un puñado de pesetas.

A Barriobero, por medio de suscripción popular se le ha inscrito en este Colegio de Abogados, para que defienda á los humildes que hasta hoy carecían de tales defensas, y á pesar de lo que digan algunos abogacillos sin pleito y cuatro procuradores «de pobres», vendrá porque siempre estuvo presto al primer llamamiento, más tratándose de obreros.

Vendrá y demostrará que bajo la toga tiene un corazón que late, y que su bufete está abierto de par en par para los oprimidos, y nunca empleó dicho departamento de su casa, para centro de contratación á cambio de X votos.

¿Estamos?

Obreros: Leed y propagad

ALICANTE OBRERO.

Crónica de sucesos

Drama amoroso

Valencia.—En Sueca ha ocurrido un trágico suceso, que ha impresionado profundamente á aquel vecindario.

Sobre las cinco de la mañana oyéronse dos disparos en el dormitorio de una joven de diez y nueve años, bellísima, que vivía con sus padres, opulentos labradores que gozan de estimación general.

Estos acudieron presurosamente, y se hallaron ante un espectáculo horrible.

Su hija yacía muerta en el suelo, y junto á ella estaba el cadáver de su novio, joven de diez y ocho años, dependiente de comercio.

Los angustiados padres recogieron una carta, en que les decía:

«Ya que preferís verme muerta antes que casada con Pepe, os doy gusto.»

También encontraron otra carta del novio, dirigida á un amigo suyo; en ella le rogaba defendiese la memoria de su novia y de él.

Cura á la cárcel

Logroño.—Comunican del pueblo de Larriba, que el cura párroco apaleó al juez municipal, ocasionándole graves heridas en la cabeza.

Huyó el párroco á refugiarse en casa del sacristán, donde se encerró, y donde fueron á buscarle las autoridades, á las que se entregó sin resistencia.

Fué conducido á la cárcel.

Marido agresor

Barcelona.—Un marido agredió á su mujer, en el domicilio común infiriéndola heridas gravísimas en el pecho, cabeza y manos.

En tan grave estado quedó la mujer, que no pudo ser trasladada al hospital.

Ironías...

Los últimos serán los primeros

Como estamos á principio de mes, puede que los señores guardadores del orden público estuvieran entretenidos en contar los dineros de la paga que perciben cada mensualidad.

Digo esto, porque siempre, ó casi ídem que ocurre algo en el pueblo, un escándalo, un herido ó cosa parecida ó sin parecer, los que todos los meses se sorben una buena cantidad de duros sacados de los bolsillos del pueblo, no se les vé el pelo por parte alguna, y si acuden es cuando no hacen falta.

Ayer tarde, cosa de las seis, dos hombres en estado de «merluza», promovieron un fuerte, un grande, un tremendo escándalo que recorrió con toda solemnidad la plaza de Hernán Cortés, calles de San Ildefonso y Castaños.

Durante el recorrido los «curdas» iban desafiando á los tranquilos vecinos que estaban en los balcones y á los transeúntes que tuvieron la mala idea de pasar por dichas calles.

El sitio no podía ser más céntrico, ni la hora más oportuna para que los de Seguridad estuvieran á las primeras de cambio. Pero ni per esas.

Ni ayer, ni hoy, ni mañana, ni nunca serán oportunos para cumplir con su deber ó para dar cumplimiento á lo que cobran por sus servicios.

Señor gobernador: ¿para qué sirven los guardias?

Si su señoría no lo sabe, puede preguntarlo á cualquier alicantino y verá como le dicen que para cobrar solamente.

Por eso los últimos en acudir en socorro del vecindario, y guardar el orden, son los primeros en presentarse el día de la nómina.

A lo que estamos tuerta.

VULCANO.

Alcaldía Constitucional DE ALICANTE

Precisando al Excmo. Ayuntamiento la adquisición de 103 palmeras para su plantación en la prolongación de la Explanada y reponer las que faltan en distintos paseos, se abre concurso por plazo de ocho días contados desde la fecha de este anuncio, admitiéndose durante el mismo proposiciones escritas y en pliegos cerrado que se atenderán á los siguientes extremos.

- 1.º Las palmeras que se ofrezcan serán del terreno, de dos metros y medio á cuatro y de tronco recto.
- 2.º El precio máximo por palmera, puesta en el lugar donde deba ser plantada, será el de quince pesetas.
- 3.º La proposición que la Alcaldía considere más ventajosa, no se considerará definitivamente aceptada, hasta que por los técnicos municipales y la comisión de Paseos y arbolados no se informó que las palmeras ofrecidas reúnen las condiciones del concurso.
- 4.º El suministro de palmeras lo efectuará el adjudicatario del servicio según se le vayan pidiendo por la Alcaldía.

Alicante 6 de Mayo de 1915.—El Alcalde, Ramón Campos Puig,

Acordada por el Ayuntamiento la venta de la leña proveniente de la poda de los árboles de Alamedas y Paseos, el lunes, 10 del corriente, a las doce de su mañana se procederá, en el local de Estufa de desinfección a la subasta por pujas a la llana, durante media hora, de dicho combustible.

La retirada de la leña será de cuenta del adjudicatario y la cantidad de la misma asciende á mil doscientos haces siendo el precio inicial de los cien haces la cantidad de 5 pesetas.— Ramón Campos.

NOTICIAS

El programa que mañana ha de ejecutar en el paseo de la Explanada la banda municipal, es el siguiente:

- «The Belle of Chicago», marcha.— Sousa.
- «La Mousmé», mazurca japonesa.— Gasine.
- «Occidente y Oriente», gran marcha.— Saint Saens.
- «Sanson y Dalila», fantasía.— Saint Saens.
- «Molinos de viento», selección.— P. Luna.
- «Gaiety», pasodoble.— Allier.

Se ha extraviado una perra podenca color canela, pata y punta del rabo blanca y atiende por «Cámara».

El que la presente en casa Fernando Ronda, bar «Chél», se le gratificará.

Por consecuencia de la guerra el «Sitges» ha dejado de efectuar sus viajes á Argel.

A última hora se nos dice que la tripulación se ha desembarcado á la una de la tarde.

En la comisión mixta han sido señalados para hoy los juicios de exención de los mozos de Novelda, Agost, Hondón de las Nieves, Monforte, Reilleu y Aspe.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

Las noticias recibidas de diferentes puntos de la provincia, acusan frecuentes lluvias que favorecen mucho á los campos.

La satisfacción de los labradores es grande por tal causa; pues de no ocurrir contratiempos inesperados, la cosecha de cereales se presenta muy bien.

Ha tomado posesión de su destino el nuevo interventor de Hacienda don Pedro Echevarria Larroseain.

En las oficinas de la Central de la Compañía Peninsular de Teléfonos de esta capital, hay detenido por falta de dirección, un despacho recibido de Lorca para Eloy López.

AMA DE CRIA.—Se ofrece para criar en casa de los padres.—Leche fresca.

Daran razón, calle del Gallo, número 12.

Por Real orden de fecha 30 del pasado mes de Abril, publicada en la «Gaceta» de Madrid del día 6 del actual, se prorroga hasta el próximo día 15 el plazo de matrícula para los alumnos que habiendo hecho sus estudios libremente desear dar validez académica á los mismos en los exámenes ordinarios del mes de Junio inmediato.

Ha tomado posesión del cargo de maestra interina de la escuela nacional de Sella, doña Vicenta Puig Miñana.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca ha trasladado su taller á la calle de Riego, núm. 6, bajo, donde ofrece sus servicios á su clientela.

Se admiten señoritas para enseñanza de corte y confección á precios módicos y convencionales.

Figurines y patronos de las últimas novedades.—Riego, 6, bajas.

Ha sido autorizado don José Oncina Aragón, para trasladar los restos mortales de su señor padre don Gabino Oncina Bados, desde el cementerio de esta capital a Soria.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en parte.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

El hambre

La carne

Barcelona.—Hoy se ha reunido la Junta de subsistencias, bajo la presidencia del gobernador, para tratar, entre otras cosas, del conflicto promovido por los abastecedores de ganado, que se niegan á sacrificar reses lanar.

La Junta acordó que en el caso de que continúan en su actitud los abastecedores, se sacrificarán reses por cuenta de la misma, á cuyo efecto se han empezado á adoptar las debidas disposiciones.

El pan

Pamplona.—Los fabricantes han elevado nuevamente el precio del pan de todas clases en cuatro céntimos kilogramo.

El aumento carece de toda justificación, siendo urgente que el Gobierno tome medidas que conduzcan á baratar el pan

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el coleccionar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

EN LA CASA GRANDE

La sesión de ayer

Tres puntos de la sesión de ayer tan solo merecen importancia para ocuparnos de ello, dado el poco espacio de

que disponemos en el periódico de hoy.

El asunto de la piedra del viejo muelle de Levante, sobre la que propuso el Sr. Langucha, que sea vendida en pública subasta.

El Sr. Ors Pérez, por el contrario, pedía fuese almacenada para las obras que tenga que realizar el Municipio.

El Sr. Langucha no es partidario del traslado, pues dice que aún de la forma en que está ha desaparecido bastante de dicho material.

El Sr. Ors Pérez termina diciendo que aquél sabrá por qué falta y quién se la ha llevado,

Cuando ya se había acordado que quedara el asunto sobre la mesa, hasta que informe el arquitecto á qué obras á realizar por el Ayuntamiento tendría aplicación el material tratado, se levanta el concejal D. Julio Ibañez, quien recogiendo la denuncia lanzada, de manda con dulce palabra, pero sólida base, que lo expuesto por el Sr. Langucha encierra un delito y para los que se sientan en los escaños no puede pasarse un momento más sin que se depure la responsabilidad del que la tuviere.

Se acuerda pasar el asunto al Juzgado de Instrucción, después de unas frases, de conformidad con el señor Ors Pérez.

Para instruir el expediente se nombra al Sr. Ibañez y como colaboradores en la tarea al señor secretario del Ayuntamiento y al Sr. Pobil.

Otro de los asuntos fué el de una subvención de 500 pesetas para una escuela compensable y á lo que se opone la Junta local de 1.ª enseñanza.

El Sr. Soler en nombre de la minoría republicana hace suyo el dictámen de aquella Junta, aprobándose la subvención con el voto en contra de aquella.

Y por último, el asunto de la construcción del cementerio y sobre el cual á propuesta del Sr. Ors Pérez, se acuerda el confeccionar presupuestos parciales para la pronta construcción del mismo.

En el número del lunes nos ocuparemos de un ruego clerical formulado por un edil «liberal democrata».

El herido de anoche

Riña sangrienta

En la calle de Trafalgar discutieron anoche acaloradamente Teresa Fernandez y Dolores Giner, por cuestiones de indole particularísima,

Cogiéronse luego de las greñas por no bastar las palabras y como la Dolores saliera algo mal parada de la contienda, entróse á su casa y sacando una mano de almirez dióle varios golpes á la primera que le produjeron tres heridas contusas en la región frontal y parietal izquierda, y de las que fué curada en la Casa de Socorro.

Pasó al Hospital Civil.

Correspondencia

V. G.—Elda.—Publicaremos artículo labradores, martes semana entrante

L. R.—Petrel.—Publicaremos artículo enviado.

R. P.—Bañeras.—No es conforme su liquidación. Descuento solo 25 por 100.

Apesar de haberlo hecho constar en la correspondencia, algunos correspondientes han desoído nuestras peticiones, de que nos envíen semanalmente la liquidación.

Esperamos nos atiendan.

De la guerra

Fomentando la rebeldía

Londres.—De Roma telegrafían al «Daily News»

«Es opinión general que el desenlace de la situación es inminente.

Han sido llamados á filas más reservas.

El Príncipe de Bülow y el barón de Meccio han trabajado juntos anoche.

China y el Japón

Londres.—Contestando á una interpelación que le han dirigido sobre los asuntos de China, Mr. Grey ha declarado que en el momento no le era posible hablar de las intenciones inglesas en China, mientras las negociaciones en curso no terminen.

Estas negociaciones son de la mayor importancia.

Los secretarios de dichos diplomáticos han salido para Berlín y Viena.

Hacia el final

Roma.—El fin de las negociaciones italo austriacas parece próximo, por haber entregado el embajador de Austria al ministro de Negocios Extranjeros las últimas proposiciones austriacas.

En los centros austro alemanes de Roma se ha perdido toda la confianza que tenían en un resultado favorable á las negociaciones.

Medidas alarmantes

Bucarest.—El Gobierno rumano ha enviado una circular á los ferroviarios, en que les dice en lo sucesivo dependerán del ministerio de la Guerra.

Agrega en ella que más adelante se les explicará la causa de tal medida.

... * * ...

Con el traje de trapero Leman salía de día y de noche, yendo á pasar algunas horas en compañía de su adorada nietecita en la habitación de la pobre Nicra, que desde su retrato le sonreía feliz.

Pero Leman aún no había terminado de sufrir.

Una noche, con un triste presentimiento, el doctor fué á la casita. Durante el día, la pequeña había estado inquieta, gritando algunos momentos sin motivo aparente.

Leman la registró minuciosamente sin encontrar en ella nada de anormal; finalmente, la nena se durmió en sus brazos.

Fué puesta en su cuna, y se pensó que á su desierta la niña estaría buena y alegre como siempre.

Sin embargo, por la noche, Leman, como he dicho, presa de un mal presentimiento volvió á ella:

Agnese tenía mucha fiebre, acompañada de violentas convulsiones.

En vano Santa procuraba tranquilizarla; la niña se re-

traje, y bajo el nombre de Vachetto, que nadie sabrá que se ha muerto podrá circular libremente y vigilar á sus enemigos. Le ruego que él en persona lleve á mi padre la noticia de mi muerte y no le dejéis venir aquí.

Leman no contenía ya sus sollozos.

—¡Oh, qué generosa y noble criatura!—balbuceó.

También el profesor estaba muy emocionado.

—Un verdadero héroe—añadió; uno de esos que pasan á obscuras en la vida sin que nadie se fije en ellos, pero dejando recuerdo eterno en los que tuvieron la dicha de amarles, Te aseguro que he sentido su muerte,

Leman dió un grito.

—¿Pero ha muerto ya?

—Vachetto no quiso que te avisara antes de su fin. Temía una imprudencia de tu parte. Como lo había é mismo previsto, al amanecer murió. Su enfermedad del corazón cumplía su obra. Yo reclamé su cadáver para las funerales, á los que podrás asistir tú mismo con el traje de Vachetto. También telegrafíé á Ambrogio diciéndole que su presencia nos es necesaria; tú le esperarás en la boardilla y le dirás el sacrificio de su hijo. Y tú no llores más. El pobre Vachetto deseaba reunirse con sus queridos muertos. Dios le ha escuchado. Entretanto tú podrás vigilar á tus enemigos, que, creyéndote muerto, no se ocultarán y llegarás quizás á descubrir sus tramas y á derribarlos.

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y tipo perasión.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Bar CHUPITO

El tuerto de la Enfaguera pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharros.

Hay mesas de recreo para dominos todo el público se le servirá á 5 y 0 céntimos.

Los boicoteados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

EL JIJONENCO

Querer con parr jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítad el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.--ELDA

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

--- Números sueltos ---

Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

“L'ABELLE”

Compañía francesa de seguros contra accidentes del trabajo, individual, responsabilidad civil y automóviles

Autorizada por Real Orden de 3 de Agosto de 1911 de conformidad con la Ley de 14 de Mayo de 1908

La póliza colectiva de esta compañía es de las más liberales que ofrecen las Compañías de Seguros.

Para los riesgos de accidentes del trabajo no necesita L'ABELLE, aplicar la prima mínima, como hacen la mayoría de las Compañías. El asegurado nada más paga el tanto por ciento de los salarios vertidos.

Delegación general en España: Calle Claris, núm. 20, BARCELONA.

Agente general en ALICANTE y su provincia: **D. Luis Américo**
SAN FERNANDO, 55, BAJOS

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta dirección.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A.

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — Corto, de A. Uacete: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías á Zeneeta y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Cine Sport. — Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada normal, 15.

Salón Novedades. — Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo. — Preferencia, 15 céntimos.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

Lo que el profesor preveía no tardó en suceder.

Los periódicos en seguida anunciaron la muerte del doctor Lemán, y, hay que decirlo, después de muerte muchos le hicieron justicia, hasta el punto de que algunos dijeron claramente que Lemán había sido víctima de malos envidiosos de su ciencia, tanto más cuanto había sido propuesto para diputado en las elecciones.

Añadían, sin embargo, que Oscar no había sido más que el instrumento de algunos cobardes que se habían aprovechado de su credulidad para calumniar á Lemán, mientras quizás el delito había sido cometido por algunos de ellos.

Decían, además, que la injusta condena había aflagido de tal manera á Lemán que, lesionado su corazón también por la muerte de su hija, había precipitado su fin.

Los amigos y partidarios del doctor creído muerto improvisaron una demostración de dolor en el pueblo.

En la parroquia fué cantada una misa de «requiem», á la cual asistieron el profesor R. y la hermana de Lemán, venidos expresamente de Turin con el pobre Ambrégio, que estaba muy aflagido.

Lemán, por el momento, estimó prudente quedarse en Turin.

Muerto ya para el mundo, tomó el puesto de Vache

tto, no desagradándole esa vida extraña y nocturna que para él era fuente de muchas observaciones.

Nadie se apereció del cambio, tanto más cuanto Lemán encontró en la boardilla un cuaderno donde estaban apuntados todos los nombres y señas personales de tantas personas conocía. Además un abultado libro manuscrito, titulado «La novela de un trapero», que Lemán leyó ávidamente, encontrándola dramática y sencilla, de tal suerte, que se propuso hacerla imprimir un día, en recuerdo de su modestísimo autor.